

La Mañana

MARTES 20 DE DICIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Marcelo Ebrard Casaubon, secretario de Relaciones Exteriores
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional

SEGURIDAD

1. Luis Rodríguez informó que la Guardia Nacional cuenta con 128,233 elementos, de los cuales, 105,155 están desplegados en 266 coordinaciones regionales y cuenta con 249 compañías concluidas. Destacó que del 6 al 20 de diciembre se respaldó a la Secretaría del Bienestar con 490 apoyos de seguridad, beneficiando a 468,693 personas; y a la SADER con el transporte de 2,953.85 toneladas de fertilizante.

Sobre el Operativo "Héroes Paisanos Invierno 2022", detalló que del 29 de noviembre al 9 de enero de 2023, se contempla aplicarlo en 8 puntos fronterizos, los operativos 30M y 30D se aplican en el corredor Ciudad de México Puebla, Veracruz y Tabasco; y la Guardia Nacional escolta a las caravanas.

2. Rafael Ojeda informó que hay 350,707 efectivos desplegados en el Territorio Nacional (SEDENA, SEMAR y Guardia Nacional); respecto a la protección marítima y portuaria del 6 al 20 de diciembre, se han inspeccionado 90,000 vehículos, se aseguraron 450 kg de cocaína y 5 paquetes de mercancía ilícita asegurados. Sobre las aduanas marítimas e Interiores, se recaudaron en este año 574,472 mdp, lo que es un aumento de 11% con respecto al mismo periodo de 2021.

Se realizaron acciones para combatir la COVID-19 en el mismo periodo, las Fuerzas Armadas apoyaron en la transportación de 4,092,500 vacunas, 24,692 dosis aplicadas y se atendieron a 274 pacientes. Respecto a la atención médica de primer contacto en lugares de difícil acceso, se beneficiaron a 72,272 personas en 12 entidades del país.

3. Luis Cresencio destacó acciones del Ejército contra la inseguridad y destacó algunas detenciones de personas por diferentes delitos en varios estados; así como, refirió que se aseguraron armas, cargamentos de drogas, armas, vehículos y embarcaciones. Resaltó que en las aduanas se han recaudado 421,843 mdp en lo que va del año.

Sobre el Combate al Huachicol del 6 al 19 de diciembre, se recuperaron 94,450 litros de combustible, se detectaron 100 tomas clandestinas, se aseguraron 8 vehículos; mientras que, mediante el plan de apoyo a PEMEX, se transportaron 78 millones de litros de combustible.

4. Ricardo Mejía informó que en noviembre los delitos del fuero federal se redujeron 30.1% con respecto a diciembre de 2018; así como, se registraron 23.5% víctimas de homicidios, mientras que de enero a noviembre de 2022, los homicidios dolosos disminuyeron 7.3% con respecto al mismo periodo de 2021. Seis estados del país concentran el 48.9% de los homicidios dolosos del país: Guanajuato, Baja California, Estado de México, Michoacán, Jalisco y Chihuahua; destacó que las 6 entidades redujeron el número de homicidios en noviembre.

Expuso que gracias al combate al Huachicol, se ha logrado un ahorro estimado, del 1 de diciembre de 2018 al 30 de noviembre de 2022, de \$241,077,479,676.00 pesos.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Marcelo Ebrard detalló la agenda para la X Cumbre de Líderes de América del Norte, dijo que el 9 de enero se realizará la reunión del presidente con Joe Biden; el 10 de enero los mandatarios de México, EUA y Canadá se reunirán en Palacio Nacional y el mismo día sostendrá una reunión bilateral con Justin Trudeau.

Expuso que entre los temas de la Alianza que se abordarán se incluye diversidad, equidad e inclusión, Cambio Climático, competitividad, migración y desarrollo, salud, seguridad, integración regional, el Plan Sonora, se buscará fomentar mayor colaboración para enfrentar la pobreza extrema y la desigualdad, y México propondrá la "Alianza para la Prosperidad de los Pueblos de las Américas".

Sobre la reunión con Joe Biden, dijo que los temas que se tocarán son de cooperación bilateral, proyectos de infraestructura fronteriza, movilidad laboral, migración, comercio, seguridad, cambio climático. Mientras que en la reunión con el ministro de Canadá se tocarán temas como la diversidad, equidad inclusión y sobre la estrategia de ambos gobiernos en favor de los pueblos indígenas.

2. El presidente explicó que el Plan Sonora consiste en aprovechar la vecindad de Sonora con Arizona, donde se realizará una gran inversión para chips o micro conductores para la industria automotriz; explicó que, el Plan incluye la construcción de 5 parques solares además de la que se construye en Puerto Peñasco, la explotación del litio que es propiedad de la nación, y de cobre, para la fabricación de vehículos.

Agregó que el Plan Sonora es un proyecto de reconversión industrial para autos eléctricos porque ya no se pueden construir autos que usen combustible, dijo que se aceptarán créditos de la banca de EUA con dos condiciones: que sean con tasas de interés bajas y que sea deuda soberana.

3. El canciller mencionó que se tiene un acuerdo con EUA para tener una meta compartida de energías limpias e informó que la CFE ya entregó los proyectos que se le entregarán a Joe Biden en su visita a México; informó que, se estima una inversión necesaria de 48 mil mdd para la producción de energías limpias en México.

4. El presidente dijo que se tiene a un buen embajador en Perú que ha resuelto el traslado de mexicanos que están en ese país, utilizando líneas aéreas comerciales sin que se utilicen aviones de la Fuerza Aérea Mexicana. Por su parte, el canciller informó que en Perú hay 540 mexicanos registrados, de los cuales 312 se encontraban en la región de Cusco y un equipo de fútbol en Trujillo que ya se encuentra en México; además, dijo que se apoyó a 43 personas para volar de Lima a México.

Refirió que el 80% de los turistas mexicanos en Perú ya fueron movilizados, han regresado o están por regresar en los próximos dos días a México; indicó que, si fuera necesario se movilizaría un avión de la Fuerza Aérea Mexicana a Perú para traer a mexicanos y adelantó que hoy llegan 25 personas que fueron apoyadas con recursos para su traslado de Lima a la Ciudad de México.

Destacó que la familia del presidente Pedro Castillo se encuentra en la Embajada de México en Perú, por lo que el asilo ya se les concedió y actualmente se está negociando el salvoconducto para que puedan salir de Perú.

5. El presidente informó que su esposa, Beatriz Gutierrez Muller, lo representará en la toma de posesión del presidente Lula Da Silva, la cual se llevará a cabo el 1 de enero en Brasilia, Brasil.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente informó que todavía no está resuelto el nombramiento del subgobernador del Banco de México.

FINANZAS

1. El presidente destacó que hay condiciones inmejorables para el crecimiento en México, dijo que éste se ha dado con el añadido de mejor distribución de la riqueza y calculó que la economía crecerá en 2022 entre 3.2 y 3.5%. Señaló que los expertos que no lo quieren y dicen que para 2023 el crecimiento será de 1%; "si ya traemos impulso, ¿por qué vamos a bajar?", cuestionó.

ESPACIO AÉREO

1. El mandatario dijo que ya se tiene récord en entradas y salidas de aviones en Cancún, como nunca se había visto; destacó que se está cerca de 700 operaciones diarias, por lo que aseguró que el turismo está creciendo.

JUSTICIA

1. El presidente informó sobre el caso del comunicador Irving García Sánchez, quien se encuentra detenido en el Estado de México, dijo que se le brinda acompañamiento y apoyo jurídico para su liberación. Sobre el caso de Israel Vallarta, expresó que si fuera por él, le concedería el indulto pero no puede hacerlo debido a que no tiene sentencia, tras 17 años de haber sido detenido; señaló que "huele a chicanada" la estrategia de la FGR de investigar de nuevo el caso de Israel Vallarta.

MEDIOS

1. Sobre el atentado que sufrió Ciro Gómez Leyva, el presidente dijo que hay algunos avances y hay voluntad de parte de su gobierno porque no quiere que haya carpetazo, por lo que hay que llegar fondo porque no es un asunto menor.

DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que la Conferencia Matutina del jueves 22 de diciembre se realizará en Chetumal, Quintana Roo, y la Conferencia del viernes 23 será en Villahermosa, Tabasco; informó que, realizará una evaluación a las refinerías del país.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al atentado que sufrió Ciro Gómez Leyva, el presidente expuso: "pudo ser un autoatentado, no porque él se lo haya fabricado, sino porque alguien lo hizo para afectarnos a nosotros. No lo descarto".